
Discours :

Greta THUNBERG,

face aux délégués de la COP 24 des Nations Unies (décembre 2018).

 

"Je ne me soucie pas de ma popularité.

Je me soucie de la justice climatique et de la vie de notre planète.

J'ai 15 ans et je viens de Suède.Je parle au nom de Climate Justice Now.

Beaucoup disent que la Suède n'est qu'un petit pays.Et que ce que nous faisons n'a que peu 
d'importance.

Mais j'ai appris qu'on n'est jamais trop petit pour faire la différence.

Et si une poignée d'enfants peut faire les gros titres,  partout dans le monde, simplement en n'allant 
pas à l'école, imaginez ce que nous pourrions faire ensemble, si nous le voulions vraiment.

Mais pour y parvenir, nous devons parler clairement !

Peu importe si cela nous est inconfortable.

Vous ne parlez d'une croissance écologique, verte et pérenne que par peur de devenir 
impopulaires.Vous ne faites que parler de progrès en partant des mêmes mauvaises idées qui nous 
ont conduits à la pagaille, alors que la seule chose raisonnable à faire est de tirer la sonnette 
d'alarme.

Vous n'êtes pas assez mûrs pour voir les choses en face.Même ce fardeau-là, vous nous le laissez, à 
nous, les enfants.

 

Je ne me soucie pas de ma popularité.

Je me soucie de la justice climatique et de la vie de notre planète.

Notre civilisation est en train d'être sacrifiée pour garantir à un tout petit nombre de personne de 
continuer à faire d'énormes profits.

Notre biosphère est en train d'être sacrifiée afin que des personnes aisées, dans des pays, comme le 
mien puissent vivre luxueusement.

Ce sont les souffrances d'un très grand nombre qui paient pour le luxe de quelques uns.

En 2078, je fêterai mes 75 ans...si j'ai des enfants, ils partageront peut-être ce jour avec moi.

Peut-être me poseront-ils des questions sur vous ?

Peut-être me demanderont-ils pourquoi vous n'avez rien fait ?

Alors qu'il reste du temps pour agir, vous le gaspillez à dire que vous aimez vos enfants plus que 
tout au monde, et vous leur volez leur avenir, juste sous leurs yeux !

Si vous ne vous concentrez pas sur ce qui doit être fait, mais plutôt sur ce qui est politiquement 
faisable, alors il n'y a plus aucun espoir.

On ne peut résoudre une crise sans la traiter comme telle !

 

Nous devons garder les énergies fossiles dans le sol et nous devons nous concentrer sur l'équité.

Et si les solutions, au sein de ce système, sont introuvables, peut-être devrions-nous changer de 
système ?



Nous ne sommes pas venus ici pour supplier les dirigeants de ce monde de s'inquiéter.

Vous nous avez ignorés par le passé et vous allez continuer à le faire...

Nous sommes à court d'excuses et nous sommes à court de temps.

Si nous sommes là, c'est pour vous dire que le changement arrive que vous le vouliez ou non.

Le véritable pouvoir appartient au peuple.

Merci."


